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Proposte del la maggioranza per la modifica del la legge comunale 

durata dei consi 
protrattaa 
cinque anm 
I « quaftro » approvano il criterio di ele-
zione «indiref ta » per i Consigli regionali 
Oggi il Consiglio dei minisfri — La 
maggioranza propone di sopprimere una 
modifica del Senafo alia «cedolare » 

II congresso delle donne giuriste 

L'iter dei tre prowedimen 
ti anticongiunturali, che mar 
tcdl andranno in discussione 
alia Camera, continua a pre
sentarsi piuttosto spinoso. Con 
tutta probability infatti, il 
piu importante di essi, la «ce-
dolare», (gia approvata e mo-
dlflcata dal Senato) verra ul-
teriormente modificata dalla 
maggioranza. In tal caso la 
« cedolare > dovrebbe ancora 
una volta ritornare al Senato. 

La notizia che la maggioran
za intende modiflcare il testo 
di legge cosl com'e stato ap-
provato da Palazzo Madama 
e stata data dall'on. Vicentini. 
il quale ha presentato ieri alia 
Camera la relazione di mag
gioranza. In essa, si afferma 
che una delle novlta del de-
creto sulla ' cedolare, era la 
clausola in base alia quale 
«l'obbligo della ritcnuta e 
delle comlinicazioni noh si ap-
plica agli utili distribuiti dal
le societa cooperative». Si 
trattava di una norma, dice il 
relatore di maggioranza, « che 
esaltava il carattere popolare e 
mutualistico della cooperazio-
ne, ben distinto da tutte le 
altre forme associative reggen-
ti le iniziative economiche •. 
II Senato, dice la relazione 
« ha perd ritenuto di dover in 
trodurre delle discriminazioni 
limitative della esenzione ». 
misura che «mortiflca l'au-
spicato sviluppo delle forme 
popolari cooperative nel cam-
po del credito e misconosce le 
benemerenze che tali organi
sm! si sono acquisite». Per 
queste motivazioni — «condi-
vise dai membri della commis-
sione », specifica Vicentini — 
«6 stata ravvisata la opportu
nity di demandare all'aula la 
proposta di sopprimere la li-
mitazione introdotta dal Se
nato ». 

LEGGE ' ELEnORALE REGIO-
NALc Si e svolta ieri presso il 
ministro degli Interni Taviani 
la riunione dei rappresentanti 
del quattro partiti di maggio
ranza per l'esame dei criteri 
informativi della legge eletto 
rale regionale. Hanno parte-
cipato alia riunione Morli-
no e Lattanzio (DC) Matteot-
ti e Ferri (PSI), Terrana 
(PRI), Tanassi e Lami-Star-
nuti (PSDI). La riunione ha 
concluso, dopo una breve di-
scussione, adottando i prin 
cipi fondamentali della « leg
ge Reale ». E' prevalso cioe il 
principio — sul quale tutti i 
partecipanti, tranne i rap
presentanti del PSDI erano 
d'accordo — di provvedere alia 
elezione dei consigli regionali 
con il sistema elettorale «in-
diretto>. I consigli regionali. 
cioe, < nella loro prima attua 
zione», non saranno eletti 
sulla base di una votazione po
polare ma dal voto di assem
b l e composte dai Consiglieri 
provinciali. Tale formula ri-
produce 1'arL 1 della proposta 
Reale, presentata nella scorsa 
legislatura alia Camera. Al 
l'articolo 2 si prescrive che il 
Consiglio regionale e compo-
sto da 60 membri nelle regio-
ni con popolazione superiore 
ai 4 milioni di abitanti, di 50 
membri per 3 milioni di abi 

• tanti. di 40 per due milioni e 
1 milione, di 30 membri negli 
altri casi. II Consiglio regio
nale dura 4 anni. 

La riunione presso Taviani 
ha anche dlsc^sso sulle pros 
sime elezioni amministrative 
I quattro banno convenuto che 
esse abbiano luogo nel no-
vembre, in modo da poter per 

mettere ai consigli provincia
li di eleggere, nei primi mesi 
del 1065, i Consigli regionali. 
Esaminando la legge elettorale 
comunale i rappresentanti del
la maggioranza si sono trovati 
concordi nell'apportarvi alcu 
ne modiflche. E' stato cioe de-
ciso che la proporzionale verra 
estesa anche ai comuni > con 
5.000 abitanti. Inoltre e stato 
deciso che la durata dei con 
sigli comunali e provinciali, 
sara di cinque e non piu di 
quattro anni e cid per evita-
re troppo frequent! consulta-
zioni elettorali, ognuna delle 
quali — si e detto nella riu
nione — viene a costare circa 
10 miliardi. 

E' probabile che il Consi
glio del ministri, convocato 
per questa mattina, approvi 
il disegno di legge concorda-
to. Durante questa riunione, 
il ministro Preti presenters 
il disegno di legge per il con-
globamento della 13.ma men-
silita 1963 per gli statali. 

ARTICOLO VECCHIEni n , se. 
gretario generale del PSIUP, 
compagno Vecchietti, ha scrit-
to per Mondo Nuovo un ar-
ticolo sulla situazione politica 
in polemica con «la politica 
di Moro e Nenni, diretta a ri-
dare fiducia al capitale >. Vec
chietti afferma che i sacrifi-
ci che vengono chiesti alle 
classi lavoratrici, se venisse-
ro subiti, < non salverebbero 
l'economia nazionale, ma al 
contrario creerebbero una 
condizione essenziale per l'av-
vio a un nuovo equilibrio eco-
nomico che adegui il sistema 
capitalistico alle nuove esi-
genze interne e internaziona-
li per meglio garantire il siste
ma di accumulazione basato 
sul profitto monopolistico >. 

Vecchietti afferma ancora 
che «i conti da pagare diver-
rebbero ancor piu salati e le 
scelte sempre piu drastiche se 
questo governo durasse il 
tempo sufficiente per prepara-
re con la sua politica il ter-
reno a soluziorii extraparla-
mentari. Nessuna civetteria 
col " sinistrismo" ci ha mos-
si — aggiunge Vecchietti —: 
per volere la fine di questa 
formula e di questo governo 
non e'e bisogno di essere " ci-
nesi" come La Malfa e il Po-
polo ci vorrebbero, o anarco-
sindacalisti, come amerebbe 
che fossimo VEspresso. Basta 
essere sinceri socialisti, coe-
renti con le proprie idee >. 

IA QUESTIONE RAI-TV ier. 
Moro ha ricevuto l'ing. Rodi 
nd. consigliere delegato della 
RAI-TV. L'incontro b stato 
messo in rapporto con 1 mu 
tamenti in gestazione nelle al 
te sfere della RAI. Le piu re
cent! voci davano per vinta la 
battaglia di Saragat per avere 
alia RAI una rappresentanza 
del PSDI, che otterrebbe il 
posto di Presidente (forse con 
mansion! non soltanto decora 
tive, come e adesso), da a(fi 
dare a Halo De Feo. Anche il 
PSI otterrebbe una rappre
sentanza qualificata, ed ha 
chiesto una vicedirezione ge
nerale, da affidarsi a Franco 
Gerardi. Tra gli altri sposta-
menti, dovrebbe realizzarsi an
che quello dello stesso Rodi 
nd, sempre in vista di diven-
tare Presidente del Banco di 
Napoli. II suo posto sarebbe 
preso o da Bernabei, attuale 
direttore generale, o da Gian
ni Granzotto. 

m. f. 

Negati alia donna 
«guadagni leciti» 

. % 

Berna 

/ fondi Balion 
V 

restano bloccati 
II ministero degli Interni svizzero ha 
respinto le richieste di padre Zucca 

BERNA, 2. 
II viinistero degli Interni 

elvetico ha rijiutato di sbloc-
care t fondi della Fonduzw-
ne Balzan depositati presso 
le banche ' suizzere. Quesli 
fondi erano sluti , bloccati, 
nello scorso mese di jeb-
braio, in segmto alio scanda-
lo rivelato dalle dimissioni 
dei president! delle repub-
bliche italiana e svizzera da 
president! d'onore della Fon-
dazwne. 

Padre Zucca, superiore 
dell'Angelicum e presidente 
del Balzan, era stato ricevu
to martedi scorso a Berna da 
Hans Peter Tschudi, capo 
del Dipartimento jederale de
gli Interni, a cui aveva chie
sto la revoca del sequestra 
decisa da quel dipartimento 
nella sua qualitd di « luto-
re» del fondo Balzan. 

I risultati dei colloqui, se-
condo quanta dichiara il mi
nistero, sono stati negativi. 
Le autorita svizzere e la stes-
sa commissione jinanziaria 
della Fondazione Balzan ri-
tengono che le condizioni ri
chieste per un normale fun-
zionamento degli organismi 
direttivi della Fondazione 
non sono realizzate. 

Queste decision! ufficiali 
confe rmano pienamente 
quanto il nostro giornale a-
veva rivelato nei giorni scor-
si nei suoi documentati ar-
ticoli. L'origine dello scan-
dalo della Fondazione Bal
zan sta infatti nella struttu-
ra dei suoi organismi diret
tivi che, attraverso le pieghe 
di uno statuto redatto all'uo-
po, danno pieni poteri al 
quartetto degli esecutori te-
stamentari di Lina Balzan. 
E cioe: Padre Zucca, I'avvo-
cato Ulisse Mazzolini, la si-
gnora Baroni-Barbieri e lo 
svizzero Ernst Faust. In que
sto quartetto, il duo Zucca-
Mazzolini, dal passato assai 
oscuro, esercita la funzione 
principale: gestisce i fondi, 
nomina i membri dei vari co-
mitati, fa e disfa a proprio 
piacere lo statuto. Grazie a 
questa situazione di sostan-
ziale illegalitd costoro han
no gestito sinora i milinrdi 
del fondo, impiegandoli in 
operazioni misteriose, tanto 
che non si & mai riusciti a 
conoscere se nelle casse del 
Balzan vi siano sette. o died 
o venti o trenta miliardi. I 
bilanct rimangono segreti e 
tutto e possibile. 

Numerosissimi giornali, di 
fronte a simili stranezze han
no affermato che it segreto 
da cui e" circondata la mi-
steriosa gestione del Balzan 
servisse a coprire scopi poco 
confessabili, quali, ad esem-
pio. movimenti di valuta dal-
Vltalia all'estero. II duo Zuc-
ca-Mazzolini ha risposto an-
nunciando una querela ge
nerate, ma nessun argomen-
to atto a disverdere le om
bre del dubbio $ stato of-
ferto alia legittima curiosita 
del pubblico. Purtroppo, il 
silenzio in cui si e chiu*o il 
aoverno italiano, nonostante 
le < numerose interrogazioni 

presentate in Parlamento, 
non ha aiutato I'obiettiva ri-
cerca delle verita. 

La conferma del blocco dei 
fondi, da parte del ministe
ro degli Interni svizzero, ri-
badisce tuttavia il perma-
nere di una situazione di as-
soluta irregolaritd in seno 
alia fondazione. Poiche una 
inchiesta era stata promos-
sa in proposito, e evidente 
che i risultati non sono tali 
da confortare le' pretese di 
Zucca e Mazzolini. E' anche 
evidenre che costoro siano 
ansiosi di togliere quel bloc
co che sottrae alle loro cure 
un patrimonio di alcuni mi
liardi affidato loro dallo stra-
no testamento della vecchia 
signora Balzan. Per non par-
lare degli ulteriori e altret-
tanto misteriosi incrementi 
di capitale verificatisi in se-
guito. Ci auguriamo, comun-
que, che, dopo questo prov-
vedimento, anche il governo 
italiano voglia uscire dal suo 
inspiegabile riserbo. 

Una « presunzione» secolare nelle leggi italiane 
Parlano le rappresentanti del terzo mondo 

Dalla nostra redazione , 
BOLOGNA. 2. ' 

«I boni degli sposi dopo la 
fine del matrimonio-: ccco il 
tema nffrontato nelle sedute di 
oggi dal Congresso Internazlo-
nalc delle siuriste in corso nel
la nostra citta. ' 

I nostalgici del « buon tempo 
antico - arncceranno 11 naso alia 
sola Idea che le donne si met-
tano a discutere di «basse * 
questioni economiche nel cam-
po della famiglia Ma questo e 
11 solito flltsteismo che vuole 
isinorare come proprio sul ter-
reno economico molte volte si 
gluochlno la fellcita, e la vita 
di spose e madrl. II dibattito, 
nutrito dl interventl italiani e 

Presentato 
« I I n u o v o c i c l o » 

dell'on. Bo 
Alia Libreria internazionale 

-Paesi Nuovi» e stato presen
tato ieri il libro del sen. Gior
gio Bo, ministro delle parteci-
pazloni statali, intitolato II nuo
vo ciclo (edlzione Mondadori). 
Presente, assieme all'autore e ai 
president! dell'ENI e dell'IRI, 
un folto gruppo di giornalisti 
e di personal it a della cultura 
e della polittica, Topera e sta
ta presentata da Arturo Baro-
ne, Angelo Conigllaro, France
sco Forte. Giuseppe Guarino e 
Cesare Zappulli. Ne e risultato 
un quadro interessante delle 
questioni trattate nel volume e 
che si accentrano nel ruolo del
le imprese a partecipazione sta-
tale. Un quadro anche dei liml-
ti dell'azione fin qui svolta dal 
settore pubblico dell'economla 
e della sua problematica at
tuale. 

Responsabile la D.C. 

Napoli nella 
strettadei 
commissari 

II Consiglio comunale verra sciolto - II program-
ma dei comunisti per uscire dairimmobilismo 

Senato 

Nlanovre conlro la stabilita 
degli ffssisfenff ospedalieri 

( i 

* n disegno di legge «ulla sta
bility degli aiuti e degli assi-
stent! ospedalieri. gia nppro-
vato dalla Camera, rischla di 
rimanere insabbiato al Senato 
Democristiani e liberal!, infatti 
si sono opposti Ieri alia richtc-
sta del PCI di esaminare in se-
d« deliberante U progetto di 
legge che era giunto alia *otto-
commisslone SanitA per un esa-
tne in sede rcterente. 
' La sottocommissione si e riu-
nita ieri mattina. II compagno 
sea. Maccarrone, alio acopo di 

accelerare la procedura di ap-
provazione del prowedlmento. 
vivamente atteso dalla oatego-
ria. ha proposto. appunto. la 
procedura deliberante II pro
fessor Cawano (DC), appoggia-
to dai liberali. ha manifestato 
perplcssitA sulla proposta co-
munista, che, a suo parere. non 
consentirebbe quella ampia di-
scussione che a suo awiso e 
necessaria prima dl approvare 
il disegno di legge. La sotto
commissione ha deciso di sot-
toporre la questione alia Com

missione che si riunira in M-
duta plenaria mercoledl pros-
si mo 0\*e anche in questa sede 
non si raggiungesse un accordo 
si avra di fatto II rinvio di 
alcuni mesi del disegno di legge 

Gli assistcnti e gli aiuti ospe
dalieri. che hanno gia manife
stato la loro pro fond a insoddi-
sfazlone per II protrarsi di una 
condizione assolutamente inade-
guata, non tembrano tuttavia 
disposti a lasclar passare mano-
vre dllaxionatrici coma quella 
che si e delineata ieri. 

Dalla nostra redazione 
NAPOLI. 2 

Dopo neppure due anni dalla 
sua elezione. avvenuta il 10 
giugno del '62. il Consiglio co
munale di Napoli sta per es
sere sciolto. Tra qualche set-
timana alia citta verra cosl im-
posto il quarto commissario 
straordinario nel giro di questi 
ultimi anni. L'attuale ensi e 
stata preceduta lo meglio: pre-
parata e aperta) da tre ammi-
nislrazioni - minoritarie » a di-
rezione democristiana: prima un 
- monocolore » DC con 1'appog-
gio contrattato dei monarchic! 
laurini. quindi (dopo il 20 apri-
le) un - bicolore - DC-PSDI con 
la - benevola astensione - degli 
stessi monarchici.-quindi • cdal 
novembrc scorso) l'identico 
- bicolore - sorretto dalla -tre-
gua politica- proposta dal PSI 
per - conscntire la programma-
zione della legge speciale per 
Napoli». e accettata dai van 
gruppi tranne quello comuni-
sta, che ha — anzi — dura-
mente denunziato e combattuto 
Tequivoco, il municipahsmo e 
il carettere trasformista e con-
servatore deU'operazione, sin 
quando (e siamo ormai alia 
cronaca di queste ultime setti-
mane) lo stesso partito socia-
lista decideva di ritornare sul
le proprie posizioni rompendo 
la -tregua~ da esso proposta 

Chi segue le vicende napole-
tane dal difuorl della cinta da-
ziaria della citta. potrebbe es
sere indotto a giudicare que
sta situazione amministrativa e 
politica come una questione 
- tecnica - <mancanza numeri-
ca di una maggioranza omo-
genea in consiglio) o addirit-
tura come una faccenda tipi-
camente - locale -, difficile da 
ricondurre al piu generale pro-
cesso politico in corso nel paese. 

Le cose stanno invece in mo
do assai di verso, e le respon-
sabilita del gruppo dirigente dc 
di Napoli si ricollegano stretta-
mente (anziche contrapporsi) 
ad un certo tipo di scelta po
litica compiuta dalla DC In 
tutto il paese ,e a certe con-
traddizioni di questa scelta. 

Semmai il particolare rappor
to di forze csistente all'interno 
del consiglio comunale di Na
poli — dove lo schieramento 
di centro sinistra non raggiun-
ge la maggioranza necessaria 
per un'amministrazione - nu-
mericamente » stabile — esalta 
e rende piu evidenti queste 
contraddizioni che. ripetiamo. 
non sono affatto - locali -. In-
capace di rompere con gli in-
teressi della conservazione: di 
impegnarsi sui problemi di fon
do della citta: di avanzare so-
luzioni • rinnovatrici: * di racco-
gliere intorno ad una piatta-
forma programmatica e poli
tica avanzata un ampio schie
ramento democratico e di si
nistra. senza esclusioni e pre-
giudiziali, il gruppo dirigente 
- doroteo - della DC napoleta-
na. per mantenere il governo 
della citta ha stretto un'orga 
nica alleanza (piu o meno sco 
perta. ma sempre presente e 
scattante in ogni decisione sui 
problemi. essenziali) con la de-
stra monarchies, continuando 
ad awalersi dei voti laurini an
che quenda — durante la co-
sidetta - tregua - proposta dal 
PSI — affermava di tessere un 
discorso ed erigere un -pon-
te» verso il ccntro-sinlstra! E 
d'altronde la stessa Democra-
zia rristiana ha sempre difeso 
e collocato le sue - esperienze-
di governo della citta assieme 
alle destre, nel contesto delle 
-scelte- e degli indirizzi poli-
tici generali seguiti in tutto il 
paese. Non a caso I Gava. gli 
Jervolino. i Leone sono gli ispi-
ratori e i promotori delle -com-
binazioni - realizzate dalla DC 
al comune di Napoli. 

In questi mesi che precedo-
no le prossime elezioni, i co
munisti proseguiranno nella 
loro azione tesa a promuovere 
un movimento unitario e de
mocratico sul merito dei pro
blemi e delle soluzioni neces-
sarie, in senso antimonopoli-
stico e rinnovatore. per far sca-
turlre dal basso, dalla realta 
viva della citta quella svolta a 
sinistra che potra finalmente 
liberare la citta dalla crisi e 
dairimmobilismo in cui DC e 
destre 1'hanno gettata in que
sti anni. 

stranieri, ha toccato tutta una 
serie di complessi problemi non 
solo o non puramente tecnici. da 
cui cercheremo di estrarre qual
che idea generale. 

La sorte del benl del conlugi 
dopo la fine del matrimonio per 
morte, divorzio o separazione, 
dipende • evidentemente anche 
dagli accordi - conclusl o non 
conclusi fra marito c* moglie al 
momento delle nozze. Esistono 
infatti regimi matrimonial! che 
possono essere - convenzionali » 
e cioe derivanti dalla stipulazio-
ne di un preciso accordo, oppu-
re - legali • e cioe applicati 
d'ufflcio per legge. II regime 
della dote, ad esempio, che sal-
vaguarda questo bene della mo-
glie, e - convenzionale - ma 
sempre meno frequente poiche 
in contrasto con la tendenza 
delPeconomia moderna nd una 
rapida circolazione dei beni. 

Predominano quindi, come 
•' convenzionali • o - legali -, i 
regimi della comunione ovvero 
delia separazione del beni, in 
forma assoluta (o l'uno o l'al-
tro) oppure e piu sovente in 
forma mista (un po' dell'uno e 
un po* dell'altro). La soluzione 
mlgliore, gia attuata sia pure 
in modi divers! in alcuni paesi 
socialisti. sembra essere ap
punto un regime misto, quello 
della comunione degli utili e 
degli acquisti. 

Per esso, ognuno dei coniugl 
conserva la proprieta dei benl 
posseduti al momento del ma
trimonio ed e invece messo in 
comune quanto viene acquisito 
dopo le nozze. Marito e moglie 
hanno parita di diritti nella 
gestione del patrimonio che, 
venendo meno per qualsiasi ra-
gione il vincolo matrimoniale, 
va diviso a meta (non per6 au-
tomatlcamente poiche se un co-
nluge non ha adempiuto i pro-
pri doveri, vedra ridotta la sua 
parte). 

In questo quadro, tracciato 
sintetlcamente da un'ampia re
lazione della signora Zofla Wa-
silkowska, giudice della Corte 
Suprema dl Varsavia, qual e la 
situazione italiana? 

- Nel nostro Paese — ha detto 
l'aw. Giuliana Fua di Milano 
— la maggfbr parte delle coppie 
trascura < dl stipulare accordi 
precis! anche perche cI6 com 
porta noiose e costose formaiita 
e si applica quindi per legge il 
regime della separazione dei 
beni. II piu delle volte succede 
quindi che la moglie, la quale, 
in prevalenza accudisce alia ca 
sa, (abbiamo ancora dodic! mi 
lioni di casalinghe) non solo non 
pu6 partecipare airammisistra-
zione dei beni riservata, salvo 
determinati casi, al marito, ma 
alia morte di questo si trova 
praticamente spogliata, alia 
merce dei figli e degli eredi a 
meno che non esistano espres 
se disposizioni testamentarie del 
defunto. 

Ma anche quando ha un pro
prio reddito di lavoro, rischia 
di vedere pignorati mobili e 
utensili per debiti contratti dal 
marito, mentre il contrario non 
e ammesso. 

Cio in base alia cosiddetta 
- presunzione muciana - risalen-
te ad un secolo prima di Cri-
sto, per cui la donna non po
trebbe avere guadagni leciti(!). 
Di qui la necessity di rendere 
anche da noi regime legale (e 
non solo convenzionale) quello 
della comunitit degli utili e de
gli acquisti in luogo della se
parazione dei beni -. 

Ma oggi il congresso ha udito 
anche (ed era la prima volta) la 
\oee del terzo mondo La signo
ra Gilberte Jay e la signora 
Ould-Daddah. due francesi — 
giudice la prima nel Marocco, 
moglie la seconda del presiden
te della Mauritania — hanno 
parlato della poligamia e del 
ripudio, che propongono gra-
vissimi problemi neirattuale 
stadio di evoluzione dei due 
paesL 

DomanL le congressiste visi 
terannn Ravenna. 

II Comitate centra le della FGCI 

In ogni fabbrica 
riniziativa della 

gio ventu comunista 
Un piano di dibattiti per il ventennale della Resistenza 
Integrate con nove nuovi membri la direzione della FGCI 

II Comitato centrale della 
Federazione giovanile comu
nista ha concluso ieri i suoi 
lavori dopo un interessante 
dibattito seguito alle relazio-
ni dei compaani Quagliotti 
(sulla lotta della gioventu 
operaia) e Bafico (sul tesse-
ramento e la campagna di 
proselitismo). 

II Comitato centrale ha 
inoltre cooptato quattro com-
pagni: Montessoro (Genova), 
Giatti (Bologna), Del Monte 
(Modena) e Dnnise (Napoli) 
ed ha integrato la direzione 
della FGCI — che nei mesi 
scorsi ha visto passare al la
voro di partito alcuni suoi 
membri — con la elezione dei 
compagni Ferranti (Milano), 
Mechini (presidente della Fe
derazione mondiale della 
gioventu democrat ica), Pe-
trone, Marconi, Figurelli 
(tutti e tre dell'apparato 
centrale della FGCI) e poi 
Montessoro, Giatti, Del Mon
te e Donise. Sono stati inol
tre eletti a far parte della 
segreteria i compagni Bafi
co e Gravano. 

Nel dibattito sono interve-
nuti i compagni Del Monte 
Montessoro, Mandini (Ferra-
ra), Donise, Margini (Geno
va), Bertani (Reggio Emi
lia). E* inoltre intervenuto il 
compagno Petruccioli della 
segreteria nazionale; le con-
clusioni sono state infine 
tratte dal compagno Qua-
gliotti 

Come questi ha sottolinea-
to, i vari interventi hanno 
portato una sostanziale ade-
sione alia linea tracciata dal

le due relazioni aggiungen-
do le esperienze di alcune 
region! o di alcune grandi 
citta; ancora perd molto re-
sta da fare per sviluppare 
dappertutto sui luoghi di la
voro la iniziativa politica dei 
gruppi giovanili promuo-
vendo una attivita unitaria 
sui temi piu urgenti della 
condizione della gioventu o-
peraia in un momento carat-
teriz/.ato dal duro attacco pa-
dronale alia forza contrattua-

Imminente 
aumento 

delle tariffe 
telefoniche ? 

Le tariffe telefoniche sa
ranno aumentate del 20 per 
cento? Secondo alcune Indl-
screzioni, del grave prowe
dlmento che avrebbe 3erlo 
ripercussioni anche sul co-
sto della vita, si sarebbe 
parlato 1'altra sera nel cor
so della riunione intermini-
•terlale del comitato del 
ministri per le partecipazio-
nl statali. II ministro Bo 
avrebbe gia pronta la cir-
colare per autorizzare le 
societa telefoniche ad au-
mentare le tariffe di circa 
il 20 per cento. II prowedl
mento verrebbe giustlflcato 
con I'eslgenza dl reperlre I 
capitali necessarl atl'am-
pliamento e all'ammoder-
namento degli Impiantl te-
lefonicl. 

Sentenza della Corte costituzionale 

L'amnistia non 
cancel/a le spese 

processuali 
lllegittimi alcuni articoli del codice 

di procedura penale 

le del sindacato e dal ten-
tativo di limitarne la auto-
nomia. 

Convegni regionali e loca
li saranno tenuti su temi par-
ticolari — reali?zando un in-
contro con tutta la gioventu 
operaia — e soprattutto per 
sviluppare la iniziativa sulla 
questione dell'orario di lavo
ro, questione centrale di tut
ta la lotta per il migliorn-
mento delle condi/.loni della 
gioventu lavoratnee e nodo 
da sctogliere per realiz/aro 
un effettivo diritto alio stu
dio. 

Come in particolare ha sot-
tolineato il compagno Pe
truccioli e essenziale oggi da
re una funzione politica con
tinua ai gruppi di fabbrica 
della FGCI e portarli alia 
lotta non solo in appoggio 
alia azione sindacale ma con 
una propria elaborazione rea-
liz/nta nel pieno dell'inizia-
tiva; a questa prospettiva 6 
legata anche la possibility di 
teali/zare una larga campa
gna di proselitismo e di con-
quistn agli idcali del socia-
lismo. 

In particolare negli inter
venti dei compagni genovesi 
era stata a questo proposito 
presentata al Comitato cen
trale una serie di iniziative 
che va dai dibattiti sul tema 
t processo alia societa > (in 
particolare sulla questione 
della democrazia e della ri-
forma della scuola) a un con-
vegno di operai e studenti 
sulla questione del lavoro. 
Sia da Genova poi come da 
Ferrarn e da altre zone so
no state portate le esperien
ze di una nuova struttura di 
consulte giovanili unitarie. 
In particolare sono stati inli
ne esaminati i problemi resi 
attuali dai metodi di organiz-
zazione dei centri di istru-
zione professionale nelle fab-
bricha IRI e dalla necessita 
di sviluppare la lotta per mi-
gliorare le condizioni dell'ap-
prendistato. 

II Comitato Centrale del
la FGCI ha infine approvato 
le proposte contenute nella 
relazione del compagno Ba
fico sia per quanto riguarda 
il tesseramento e il proseli
tismo sia per quanto riguar
da una grande campagna di 
dibattito ideale nel venten
nale della Resistenza. Non si 
tratta solo di contribute al
le celebrazioni in corso ma 
di affrontare — insieme con i 
giovani socialisti e con i gio-
vani cattolici — la discussione 
sul tema della Resistenza e 
dello sviluppo della democra
zia italiana che nel movimen
to antifascista e nella Resi
stenza ha le sue basi. 

Cinque sentenze della 
Corte costituzionale sono 
state depositate ieri mattina 
nell'ufficio di Cancelleria di 
Palazzo della Consulta. La 
massima corte ha ricono-
sciuto legittimi tre ricorsi 
e respinto invece due ecce-
zioni riguardanti il tratta-
mento pensionistico dei sa-
Iariati dello stato e il paga-
mento delle spese proces
suali. Quest'ultima senten
za riguarda il prosciogli-
mento per amnistia. La Cor
te Costituzionale ha stabi-
lito che il condannato che 
benefici dell'amnistia per 
quanto riguarda la condanna 
penale e tenuto comunque a 
pagare le spese derivanti 
dal processo. L'amministra-
zione della giustizia — e 
detto nella sentenza — e un 
servizio pubblico di interes-
se generate, la cui spesa e 
ripartita fra tutti i cittadi-
m; ma nessuna norma vieta 
che la spesa del singolo 
processo sia posta a carlco 
del condannato che lo ha 
provocato. La questione era 

stata posta dal pretore di 
Pieve di Cadore. 

Fra i ricorsi riconosciuti 
legittimi uno riguarda alcu
ni articoli del codice di pro
cedura penale (artli 392, 
270, 272, 280 e 395). Questi 
articoli, riconosciuti incosti-
tuzionali, consentivano al 
procuratore generale, che 
aveva assunto o avocato a 
se 1'istruzione sommaria, di 
rimettere gli atti del pro
cesso alia sezione istrutto-
ria. La Corte costituzionale 
ha stabilito invece che il 
procuratore generale una 
volta assunta 1'istruzione 
sommaria deve completare 
il procedimento senza ri
mettere gli atti alia sezione 
istruttona. 

Altre illegittimita costi-
tuzionali riguardano l'arti
colo unico della legge del 
1961 N. 1642, per la parte in 
cui rende obbligatorio erga 
omnes la clausola nove del-
l'accordo di lavoro per la 
provincia di Palermo e la 
legge 16 agosto 1963 della 
regione Trentino Alto Adige 
riguardante la toponoma-
stica. 

Da ieri mattina 

Inizioto i l secondo 
ciclo del Sabin 

II secondo ciclo della campagna antipo-
lio con il vaccino orale - Sabin - ha avuto 
inizio ieri mattina. 

L'Ufflcio d'Igiene ricorda. a quanti ab
biano ricevuto la prima dose del vaccino 
.che devono sottoporsi. afflnche la vacci-
nazione sia efflcace. anche alia seconda 
somministrazione «e. a suo tempo, nel 
mese di maggio. alia tcrza). 

La seconda dose va somministrata a di-
stanza di trenta-trentacinque giomi dalla 
prima. E* necessario che i vaccinati si pre-
sentino nello stesso ambulntorio o centro 
dove hanno ricevuto la precedente som
ministrazione. esibendo il talloncino che 
a suo tempo e stato loro consegnato. 

In numerosi centri, comunque, sta tut-
tora proseguendo la prima fase, che non 
e stata ultimata in quanto molt! bambini, 
perch* ammalatl o per altre cause, lo 
scorso mese non erano stati veccinati. 

Per lo sciopero delle F. S. 

Posticipota la 

chiamata alle anni 
La chiamata alle armi del primo con-

tingente di leva del 1964 e stata posttci-
pata di qualche giorno in vista dello scio
pero dei ferrovien. II ministero della 
D:fesa ha emanato una circolare in base 
alia quale i giovani di leva possono pre-
sentarsi ai distretti militari: 

— il 7 apnle se nella cartolina precet-
to e indicata come data di presentazione 
il 2 aprile; 

— 1*8 aprile. se nella cartolina prccetto 
e indicato il 3 aprile; 

— il 0 aprile se dovevano presentarsi 
il 4. 

I giovani che devono presentarsi di-
rettamente ai reparti, senza passare pri
ma attraverso i distretti militari, po-
tranno partire: 

— 5 aprile se dovevano presentarsi il 2; 
— 6 aprile se dovevano presentarsi II 3; 
— 7 aprile se dovevano presentarsi il 4. 

Vile gesto del 
teppisti a Palermo 

PALERMO. 2 
Una bottiglia di pece nera 

e stata scagliata nella notte. 
contro la lapide murata sul 
portico di largo dell'Esedra. a 
Palermo, e che ricorda il ia-
cnflcio di Giacomo Matteotti 
L'ignobile gesto dei teppisti 
fascisti ha suscitato viva indi-
gnazione. 

Conferenza-stampa 

della Societa 
europea di cultura 

VENEZIA. 2. 
Breve seduta conclusiva. que-

st'oggi alia Conferenza stampa 
tenuta dalla Societa europea di 
cultura per annunciare ed il-
lustrare il suo progetto di una 
Associazione mondifi'e della cul
tura. 

Dopo un omaggio alia roemo-
ria di Gino Luzzatto, ch« fu 
mfmbro della Societa europea 
di cultura. e proseguito il di
battito. presieduto. oggi come 
ieri, da Antony Babel. 

I giornalisti hanno posto al
tre domande sugh scopi della 
nuova Associazione mondiale 
della cultura, che non hanno 
sempre trovato concordi 1 mem
bri del consiglio esecutivo della 
SEC nelle loro risposte. Ad un 
certo punto. in particolare. si 
e aperta tra il segretario gene
rale Campagnolo, Umberto Ter-
racini e Jean Lacroix. una di
scussione sul problcma se la 
SEC (e quindi anche la nuova 
Associazione mondiale) debba 
esercitare il peso della sua for
za ideale e morale soltanto sul 
piano internazionale. nel favo-
rire cioe il dialogo tra paese c 
paese (come e accaduto fino-
ra). o se debba invece esr-rci-
tarlo anche all'interno dl que
sto o quel paese. quando vi 
sia un pericolo di guerra 

La discussione e arrivata a 
toccare alcune questioni piu ge
nerali. ma, al dl la di certe di-
vergenze. tutti si sono comun
que richlamati concordemente 
al principio del dialogo, cui si 
e sempre informata la Societa. 


